

Zeitschrift: Actes de la Société jurassienne d'émulation
Herausgeber: Société jurassienne d'émulation
Band: 68 (1964)

Artikel: Allocution de bienvenue
Autor: Rebetez, Rodolphe
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-558781>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ALLOCUTION DE BIENVENUE

*prononcée par M. Rodolphe Rebetez,
représentant, président de la section de Lausanne*

Les Jurassiens de Lausanne sont heureux de vous recevoir, Emulateurs du Jura et d'ailleurs. C'est la première fois que nous avons cet honneur et il est bon de le souligner. Notre joie est immense et nous vous réservons l'accueil le plus chaleureux.

Remplissant un agréable mandat, au nom de mes compatriotes de Lausanne et environs, je vous souhaite à tous une très cordiale bienvenue.

A vous Mesdames qui apportez à cette réunion une note d'élégance et de charme que nous nous plaisons à relever.

A vous Messieurs, fidèles Emulateurs, chargés de la défense de nos libertés intellectuelles, gardiens du patrimoine jurassien et de la langue française qui nous est si chère.

Je souhaite que cette journée soit l'occasion pour nous tous de cultiver l'amitié dans la meilleure tradition de l'Emulation jurassienne.

Je formule le vœu que les travaux de cette auguste assemblée se déroulent dans la concorde et la paix au service du Jura.

D'autre part, nous avons voulu vous associer à l'inauguration de notre drapeau. Symbole de l'unité des sept districts jurassiens, notre désir le plus ardent est de voir rassemblées sous ses plis toutes les bonnes volontés de notre petite patrie.

Quant à nos invités qui nous honorent par l'intérêt qu'ils portent à l'Emulation, nous souhaitons que cette journée leur soit agréable et qu'ils puissent garder un souvenir lumineux des heures passées en notre compagnie.

«Pour accomplir de grandes choses, il ne suffit pas de travailler, il faut croire. »

Cette pensée d'Anatole France est toujours d'actualité. Les responsables de l'Exposition Nationale n'ont-ils pas choisi comme thème : « Croire et créer » ?

Chers Emulateurs, il n'est pas inutile de rappeler la similitude de pensée entre le passé qui a préparé le présent, et ce présent qui façonne notre avenir.

Le passé du Jura est riche en événements de tous ordres.

Nos grandes figures jurassiennes ont toutes été à l'image d'un pays historiquement tourmenté.

Xavier Stockmar, notre grand tribun, avait même choisi pour devise : « Il faut savoir souffrir pour ses idées et ne se décourager jamais. »

Tiraillée par des forces contraires et marquée par la dissension, l'élite intellectuelle du Jura est aujourd'hui comme hier très fortement mise à l'épreuve.

Puisse-t-elle puiser aux sources vives d'un glorieux passé la force, la persévérance et la ténacité pour défendre les valeurs spirituelles de notre Jura, sauvegarder l'indépendance de notre personnalité, assurer à ce pays que nous aimons tant un avenir de paix, de bien-être et de progrès.

Un pays prépare son avenir aussi bien par les forces qu'il rassemble dans le présent que par l'expérience qu'il tire des leçons de son passé.

Jurassiens mes frères, adoptons le mot d'ordre de l'Exposition Nationale, rejoignons d'autre part la pensée d'Anatole France, œuvrons aujourd'hui pour le Jura de demain.

C'est dans ces sentiments d'espérance, Mesdames et Messieurs, que nous déclarons ouverte cette 99e Assemblée générale.